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E ancora 
polemica in vista 
dell'anno Santo. 
II Campidoglio 
ha proposta di 
impiegare 
gli stanziamenti 
solo per 
organizzare 
l'ospitalita 
ai pellegrini. 
I mega-cantieri 
sarebbero affidati 
a leggi ordinane 
eaneheagli 
autofmanziamenti 

Giubileo senza grandi opere 
II Comune: i fondi solo per Taccoglienza 
• ROMA. Un incontro alia Fnsi, su 
Giubileoeinformazione.ESI sindaco 
di Roma Francesco Rutelli, invitato 
con Plero Badaloni, presidente della 
Regione Lazio, lascia cadeie sui 
giornalisti una notizia-notizla. E una 
svolta, concordata con Regione e 
Provincia, «Ogcorre restiluire al Giu-
-bileo.quello che e.del Giubileo. To-
gllerele (grandi operettLeinfrastrut-
ture, come gia awiene adesso, le 
fanno gli organi competenti, e si fa-
ranno ugualmenle, Ma non con i sol
di e la legge dell'Anno Santo. Con 
quei soldi, splega Rutelli, entro luglio 
si dovra approvare un piano di inter
vene per l'aecessibilita, I'accoglien-
za, la rnanutenzione, la sanita e gli 
aspetti social), la sicurezza etc. Inve-
ce le grandi opere infrastrutturali es-
senziali per la citta - linea C della me-
tropolitana, terza corsia del grande 
raccordo anulare e della Roma Fiu-
mlclno, circonvallazione:est • 1 cui 

• ROMA. Eventrdi; Francesco Ru-
tclll pcrde hi pazknza,elascia tut
tl sconcertati, Passano appena 
due gtomi, e II lunedi matttna 
Francesco Rutelli Hra fuori una 
proposta In cui e'e perslno imave-
natura autocritica. Di nuovo, tutti 
sconcertati. Cosa e successo? 

Penso che siamo stati sinceri in en-
trambl i cash e lorse il primo passag-
gio e stato propedeutico al secondo. 
Quando abbiamo visto che il tema 
dell'Anno Santo e del Giubileo ri-
schiava dl sembrare solo una que-
stione di appalti, di affari, una sparti-
zione piuttosto che un servizio da 
rendere a un evento teligioso nell'in-
teresse deila citta, allora prima ab
biamo lanciato un allarme, e oggi 
abbiamo cercato di prendere atto 
della situazione negativa che si era 
prodotta cercando di volgerla ad un 
esitoposltivo. 

Come sono andate queste due 
glomate? 

Ho parlato con tanta gente: ma i col-
loqui informali e bene che rimanga-
no tali. Sopratlutto abbiamo fatto 
riunioni con i principal! collaborato-
ri, con la squadra del Campidoglio, 
con il presidente della Regione Ba
daloni e della Provincia Fregosi. L'in-
lesa e stata molto forte. Quando sta-
matlina ho presentato ai capigruppo 
in Campidoglio questa svolta, e ba-
stato quasi uno scambio di occhiate. 
Ho letto la bozza, c'6 stato assenso e 
partecipazione:ildocumentoestato 
rniglloralo in qualche parte. Ma c'e 
proprio un sentire cornune. 

I progetti dei quail si e parlato 
sembravano tutti Important! per 
Roma. La citta non ba nulla da per-
dere da questa svolta? 

Le decisloni che abbiamo preso era-
no tutte di buon senso, e anche giu-
ste, Cose importantissime per la cit
ta. Come il Irasporto pubblicosu fer-
ro. Avevamo sottovalutalo probabil-
menle I' impatto che hanno gli even-
tl special!... Quando si fosse aperta 
la busta della gara d'appalto della 

progetti sono gia finanziati dalla leg
ge per Roma capitate, continueran-
no a essere progettate, e poi appalta-
te e realizzate, ma con altre fonudi fi-
nanziamento: e di autofinanziamen-
to. Perche? Perche la situazione si e 
confusa agll occhi della grande opi-
nione pubblica, Intorbidita sino «a 
fare apparire addirittra ombre mora-
li. Questo none vera; none possib
le. E per me e intollerabile», afferma 
Rutelli. C'e anche un elemento di au-
tocritica: il Sindaco spiega di "non 
aver considerate a sufficienza i rischi 
di un inedita miscela»: gli interventi 
per I'Anno Santo sono II primo gran
de cantiere unitario dopo Tangento-
poli; parlare di grandi eventi significa 
suscitare grandi paure, perche, in 
passato, le cose hanno funzionato 
malissimo; I'associazione delle 
grandi opere con I'Anno Santo, poi 
invece di tranquillizzare, esaspera gli 
animi. Cosi, nelle ultimesettimane la 

miscela «ha trovato il suo detonato-
re«. Ora, Rutelli vuole disinnescarlo. 
E Di Pietro? «Collaborazione totale, 
leale, senza riserve, e vivissimo ap-
pnezzamento per l'uomo». Come per 
Prodi, dice il Sindaco. Reazioni? Nel 
pomeriggio (I sottosegretario Enrico 
Micheli, raggiunto, per lelefono, ri-
confenna rincontrodi.oggj a palaz-
zOiChigi. II punto difando, per lui, e 
mettere un freno all'eccesso di co-
municazione; sottolinea la necessita 
di operare piuttosto che trovarsi in 
giornaliere polemiche. L'occasione 
servira a concertare compiti e man-
dati di ciascuno. II ministro Di Pietro, 
risponde in serata alle dichiarazioni 
di Rutelli con un asciutto comunica-
to: ritiene «dovere di correttezza rap-
presentare le proprie valutazioni su 
questo e altri argomenti in primo 
luogo al presidente del consiglio», 
nel corso dell'incontro gia fissato. 
Oggi,dunque,sivedr&. 0R.C. 

Rutelli: «Cosi nessuno parlera 
di Santo Calcestruzzo» 

metropolitana tutti avrebbero conti-
nuato a dire, ma allora chi la vince, 
che e successo, questa grande im-
presa, queU'altra....Allora alia fine e 
meglio dividere le due strade con 
chiarezza. Le opere diffuse, che so
no sopratlutto opere pubbliche per 
la citta, servizi, sanita, rnanutenzione 
accoglienza. beniculturali, le lascia-
mo nel programma gia approvato 
dal consiglio comunale per il Giubi
leo; e le grandi infrastrutture le assu-
miamo noi, o le affidiamo a soggeiti 
competenti come 1'Anas, perche poi 
nessuno possa dire: 6 il Giubileo del
le autostrade, e il Giubileo della me-
"opolitana. Perche quel messaggio 
evidentemente 

Mangiava tuttl gli altri 
Si, mangiava tutti gli altri. 

Ma se nel Duemlla queste opere, 
ormai diventate neirimmaginario 
collettivo opere simbolo dell'ap-
puntamento con I'Anno santo, 
non dovessero essere pronte, non 
sicreeraddusione? 

lo ctedo che Roma abbia davanti a 
se un quadro di interventi di ammo-
dernamento veramente straordina-
rio. Bisogna guardare a un bilancio 
che vede gia aperti cantieri di opere 
importantissime, che hanno anche 
una incidenza per il Giubileo. La li
nea San Pielro-La Storta e partila, la 
metro ai Musei Vatican! anivera nel 
'98, e cosi via. Certo non dobbiamo 
stare fenni un minuto. Dobbiamo fa
re in modo che le opere che il Comu-

RINALDA CARATI 
ne prevede di fare, svincolate dal-
I'Anno santo, non spariscano, una 
volta che manca il traino del Giubi
leo. E una sfida importante, che re-
stituisce chiarezza, che restituisce 
sobrieta. Risolve dubbi ed equivoci, 
spazzaviatuttiisospetti. 

Con questa proposta Comune Re
gione e Provincia vanno alia Com
missions nazionale per Roma ca
pital*. A questo punto si vedra se il 
govemoaccetta. 

£ sempre stata data una impostazio-
ne per cui il rispetto delle autonomic 
e totale. Quindi penso che non ci sa
ra problema. Si trattera di confronta-
re le nostre proposte con quelle del
le altre amministrazioni. Questo va 
bene: non abbiamo mai avuto la 
pretesa di dire che il Comune fosse 
autosufficiente. Tutt'altro. Ascoltere-
mo con grande rispetto. Certamente 
a noi rimane la priorita delle scelte di 
governo del territorio. D'altra parte 
oggi che federalismo e autonomie 
degli enti locali sono valori cosi con-
divisi, penso che questo sara certa
mente confermato. Poi se verranno 
altre proposte nuove, le considerere-
mo benissimo, purche coerenti con 
questa filosofia. 

Dalla rlunione dl domani (oggi per 
chl legge, Ndr) a palano Chigi, 
chiestaproprlodaLella settlmana 
scorsa, adesso che cosa si aspet-
ta? 

Mi aspetto II definitivo chiarimento 
sul modo di lavorare, cioe di cosa si 

occupa ciascuno dei soggetti; e in 
particolare il riconoscimento della 
funzione di supporto tecnico della 
Agenzia, quello che ci 6 mancalo 
purtroppo per mancanza di finan-
ziamenti e di definizione legislativa 
dei compiti della agenzia. Queste so
no due grandi priorita, e ne discute-
remo domani. 

C'e gia chi dice che cosi si sonota-
gliate cose che tanto, non si sareb
bero riuscite a fare. 

Dall'altro giomo a oggi, non 6 cam-
biato nulla. Le cose su cui siamo im-
pegnati, continuiamo a perseguirle 
con la la stessa determinazione e lo 
stesso impegno. Se percaso non fos
se stato possibile fare un opera per
che si scopriva il Mausoleo di Traia-
no...beh, a quello non e che ci si pud 
far nulla. Se lo scopriamo, ce io te-
niamo.... Nessuno nega problemi, 
difficolta: le vischiosita della ammi-
nistrazione pubblica sono tante, i li-
miti, tantissimi. Ma in coscienza non 
ci si pud rimproverare di avere perso 
tempo. Credo che il maggior nume-
ro di cose si possano fare in tempo: 
per6 appunto non ci sara piu, spero, 
credo, questa nevrosi, queslo dub-
bio. 

Tra le cose di accoglienza per cui 
si spenderanno i 3400 millardi, 
quali sono le piu important che 
poi rimangono per la citta. per I 
Roman!? 

Ne potrei citare tantissime: la riorga-
nizzazione degli ospedali, che servi-

II sindaco 
diRoma 

Francesco 
Rutelli. 
Inalto 
piazza 

San Pietro 

ra a far fronte all'impatto dell'anivo 
di milioni di vjsitatori ma rimarra ai 
romani; oppure il Santa Maria della 
Pieta, un grande complesso che e 
stato per decenni un luogo di dolore 
e che pud diventare un luogo di or-
ganizzazione di una Roma acco-
gliente. 

II Sindaco ora si sente piu costret-
too piu liberate? 

Mi sento certamente piU libero dall' 
ipoteca di un Giubileo che ha un 
aspetto di marchio negativo. 

Insomma, veramente spera che 
siano finite le polemiche? 

No, finite no, ci saranno sempre. Pe
rt nessuno potra piu dire «il calce-
struzzo benedetton, il «santo cemen-
to»...Con i fondi dello Stato sara fatto 
soltanto il sistema di interventi piO 
diffusi. Questo da un senso quasi di 
sollievo. Pero mi sento enormemen-
te responsabilizzato perche in fondo 
il Comune si prende una parte di re-
sponsabilita di cui deve rispondere 
ancora di piu in prima persona. 
Quindi e una scelta a doppio signifi-
cato. Ci togliamo il marchio; ma ap
punto ci accoiliamo una grande re-
sponsabilita, perche dovremo ri
spondere di una parte di finanzia-
rnento piu innovativo, e quindi piU 
difficile. Ma d un buon modo di ri
spondere alle critiche di chi vede Ro
ma come una citta che vuole drena-
re denaro pubblico, dimostrando 
che oggi la capitate e una citta che 
cosi come lancia i Boc per finanziare 
i tram, vende il patrimonio per finan
ziare investimenti ed e in condizione 
di avere la maggiore autonomia fi-
nanziaria tra le grandi citta. Sono co
se di cui la citta pud andare orgoglio-
sa. Certo la fatica di ogni giorno non 
diminuisce, aumenta. Ma e la fatica 
della responsabilita. 

Ci sono state gia risposte da parte 
delgovemo? 

Questa e la proposta delle autono
mie, quindi non pud essere che ac-
celtata; ed e stata molto bene accol-
ta anche dal Vaticano. 

La replica del ministro affidata 
a cinque righe di comunicato 

Di Pietro gelido 
«Ne discuto 
solo con Prodi» 

PIETRO STRAMBA-BADIALE 

• ROMA. «ln riferimento alle di
chiarazioni del sindaco Rutelli, il 
ministro dei Lavori pubblici ritiene 
dovere di correttezza rappresenta-
re le proprie valutazioni su questo e 
altri argomenti in primo luogo al 
presidente del Consiglio dei mini-
stri, nel corso deH'incontro gia fissa
to" per questa mattina. Ad Antonio 
Di Pietro bastano cinque righe - lo 
stile del comunicato dell'ufficio 
stampa del ministero e inconfondi-
bilmente il suo - per replicare con 
apparente pacatezza, ma in realta 
in modo durissimo, alle ultime pre-
se di posizione del sindaco di Ro
ma sulla spinosa questione delle 
opere peril Giubileo. 

Di piU di quel che si legge nello 
scamo comunicato, Di Pietro non 
ha voluto aggiungere. Del proble
ma non ha parlato durante la matti-
nata passata a fare 
esami alia libera 
universita di Castel-
lanza, in provincia 
di Varese, dove in-
segna da quando 
ha dato le dimissio-
ni dalla magistratu-
ra.Ne ha voluto par-
lame nel pomerig
gio dopo l'incontro 
con il ministro dei 
Trasporti, Claudio 
Burlando, e con il 
presidente della re
gione Lombardia, 
Roberto Formigoni, 
con i quali aveva di-
scussodi "Malpensa 
2000. e di alcuni 
progetti autostrada-
li: pressato dai gior-
nalisli, assai piU in-
tetessatinaUe vicen- , 
de romane che a 
quelle della viabilita 
lombarda, si e limitato a un buffetto 
ed e salito in auto senza aggiungere 
verbo, un comportamento che gli e 
abituale ma che lascia ancora 
sconcertati i giornalisti abituati ad 
avere a che fare con certi loquacis-
simi ministri di altri governi. 

Al di la dei silenzi del ministro, 
delle parole del sindaco e della mi-
niguerTa dei comunicati scatenata 
domenica a proposito di incontri a 
due o a tre previsti, rinviati e poi 

smentiti, appare comunque sem
pre piu evidente che intomo alia 
destinazione dei finanzlamenti 
pubblici per il Giubileo e in corso 
un braccio di ferro i cui esiti si po-
tranno forse cominciare a intrave-
dere dopo l'incontro di oggi a Pa
lazzo Chigi tra Prodi e Di Pietro. 

Una cosa appare pero gi& certa: 
nella complessa partita in corso, il 
ministro dei Lavori pubblici alme-
no un alleato su cui contare ce I'ha, 
a parte i fin troppo smaccatamente 
interessati applausi di alcuni espo-
nenti del Polo. «Sulle questioni che 
riguardano il Giubileo del 2000 - af
ferma il suo sottosegretario Anto
nio Bargone, delegato appunto a 
seguire le vicende dell'Anno santo -
ho una completa unita di intenti 
con il ministro Di Pietro». E non solo 
sul Giubileo, a dire il vero: interve-

nendo al congresso 
nazionale della Fil-
lea, 11 sindacato de
gli edili della Cgil, 
Bargone e tomato 
anche su un'altra 
questione cara a Di 
Pietro, quella della 
«sindrome della fir-
ma* di cui sono vitti-
me tanti funzionari 
pubblici, restii ap
punto ad autorizza-
re lavori nel timore 
difinireneiguai. 

La sindrome «va 
superata», ripete 
Bargone sulla sciadi 
analoghe dichiara
zioni del ministro. 
Anche perche il mi
nistero e, ora >pronto 
a dare 11 via a una se-
rie di interventi per 
la riqualificazione 
dei centri storici, 

uno dei cavalli di battaglia, da alcu
ni anni, delle associazioni ambien-
taliste e del sindacato. Non solo; «E 
gia in atto la procedure - annuncia 
ancora il sottosegretario - per 
sbloccare in tutta Italia le centinaia 
di cantieri chiusi, si sta procedendo 
alia riorganizzazione del ministero 
anche con ii decentramento ai 
proweditorati per assistere gli enti 
locali e verificare le opere gi& co-
perte da finanziamento». 

Guida aB^Ici 
(citia per citta) 

• 

Chi e tenuto al versamen-
'to? Quanto si deve pa-

gare entro fine mese? Chi e 
che non deve rifare ex novo 
la dichiarazione? Ci sono 
detrazioni e a chi spettano? 
"II Salvagente" risponde, 
questa settimana, a quest! 
e altri quesiti e pubblica gli indici relativi 
a tutte le citta capoluogo di provincia. 

*v 

urn 
in edicola da giovedi 6 a 2.000 lire 

PASSAGGIOANORDEST 

c in edicola il n u m e r o di g iugno 


